

¿Qué estudiaste en la Universidad de Cádiz y en qué años?

Química entre 1990 y 1995.

¿Cuáles son tus recuerdos, buenos y malos, de aquella época?

Sólo buenos. Fue la etapa de mi vida en la que me abrí al mundo, tanto personal como intelectualmente.

¿Dónde trabajas y qué puesto ocupas actualmente?

Director de la empresa Titania, Ensayos y Proyectos industriales S.L.

¿Cuál ha sido tu trayectoria profesional en todos estos años?

Mi carrera profesional ha estado vinculado a laboratorios de I+D, primero como investigador en la Universidad de Cádiz y después como tecnólogo en la Fundación ITMA (Asturias) donde me especialicé en materiales con aplicación industrial. En el año 2000 regreso a la Universidad de Cádiz donde lidero un proyecto de transferencia Universidad-Empresa de ensayos sobre materiales y procesos de la Industria. En el año 2006 pongo en valor toda esta experiencia creando la empresa Titania, Ensayos y Proyectos Industriales, proyecto empresarial que actualmente está dando empleo a 60 investigadores y tecnólogos. Catorce años después de su creación, Titania es una empresa consolidada en el sector aeronáutico y que exporta sus servicios a 20 países de Europa, África, Asia y América.

¿Cuáles fueron los principales obstáculos con que te encontraste como recién titulado a la hora de incorporarte al mercado de trabajo?

Desconocimiento del mercado laboral.

¿Consideras que la formación que recibiste de la universidad estaba adecuada a las necesidades que te exigieron laboralmente?

Sí.



Miguel Ángel Rodríguez

Director de Titania AERO

¿Qué cambiarías hoy si de nuevo fueras un recién titulado sin experiencia, para mejor incorporarte al mundo laboral?

Quizás disponer de un mejor conocimiento del mercado laboral.

¿Cuáles consideras que son las competencias que deben desarrollarse para mejor adecuarse al mercado laboral?

Creatividad y comunicación.

¿Qué otros estudios superiores (másteres) recomendarías de tu especialidad para alguien que ha de incorporarse al mundo laboral?

No soy partidario de extender la formación académica más allá de la titulación. Recomendaría sólo cursos de especialización en el área donde el titulado se esté desarrollando profesionalmente.

¿Qué importancia das a los idiomas? ¿Han marcado la diferencia en tu caso?

No le doy demasiada importancia, más allá de que sea una competencia más. En mi caso no ha marcado la diferencia.

¿Qué opinas sobre el emprendimiento en general? ¿Y en tu sector laboral en concreto?

Pienso que sería bueno reconducir el concepto de emprendimiento y contextualizarlo mejor. Quiero decir, hay una tendencia a asociar emprendimiento con creación de empresas y esto no siempre tiene por qué ser así. Lo importante del emprendimiento es que debe aplicarse en cada uno de los contextos particulares en que los que nos encontremos, ya sea como empresario, como trabajador por cuenta ajena, como funcionario... En cada situación profesional es necesario emprender en una actitud que se empieza a llamar "intra-emprender".

¿Qué recomendaciones les darías a los recién titulados para desarrollarse profesionalmente?

Que apliquen a su trabajo el principio de Excelencia a todo lo que hagan.